

La Semana Cómica

Valle 15 CENTIMOS

Dirige: PIO LUIS ACUÑA San José, Costa Rica — Sábado 27 de Julio de 1939 NUMERO 228

El General Somoza se llevará a Nicaragua las loras de la Alianza Democrática

A eso es a lo que viene a Costa Rica

La llegada del General Somoza a Costa Rica sigue despertando los más diversos comentarios en los distintos círculos del país. Por otra parte, existe el temor de que varios nicaragüenses—como unos veinte mil nada más—, le puedan hacer mal modo al señor Presidente de Nicaragua. Algunas personas comentan que el general Somoza viene a plantear

dos negocios: el de la canalización del río S. Juan y el de las fronteras aduaneras, y así, en una forma o en la otra, se ha armado el cotarro. En el caso concreto tampoco se justifica ningún temor por la llegada de don Tacho. Esa llegada es lo más natural: viene en avión y ya está. Lo importante es preocuparse

por la salida. Y, esto si se va. Lo decimos por cuanto muchos tememos que resuelva quedarse en Cos-

ta Rica. Y es que si por cuatro días nos tiene asustados, ¿qué será si se queda entre nosotros todo el tiempo

que le falta a don León? Y no es mecha. Don Tacho tiene a la mano un argumento para que le digamos que sí a todo. Basta con que —(Pasa a la pág. SIETE).

EL Dr. VARGAS HA SIDO SORPRENDIDO POR LA COMPARSA DE LOS HUERFANOS POLITICOS

Le están dando atol con el dedo

Los de Alianza Democrática son como esas casas de espantos donde se oyen los cuidados pero en donde no se ven las almas en pena. Y a ratos se parecen a esos circos portátiles que se anuncian por medio de una filarmónica cimarrona metida dentro de un coche en donde lo único que se ve es un bombo. Y la mascarada pasa sin que nadie sepa cuáles son los pitos que tocan los viejos de la extraña orquesta. Ellos tampoco lo saben y lo único que les

interesa es alborotar a la chiquillería del barrio.

El público mira con indiferencia esa propaganda que se concreta en la leyenda de las hojas volantes:

—¡Al circo! ¡Al circo! ¡Al circo a ver a los mejores cómicos del año! Equilibristas que bailan como nadie en la cuerda floja. Trapecistas que hacen muy bien la plancha. Y el payaso de las caídas estrepitosas! ¡Al

—(Pasa a la página SIETE).

El asunto de la Lotería de Panamá

Después de todo, nos oyeron las autoridades en el asunto de la lotería de Panamá, que era lo que nos interesaba. En consecuencia, dio su resultado y los vendedores se han visto obligados a recoger velas.

En cuanto a la publicidad hecha por nosotros, manifestamos que la Junta de Protección Social no tiene vela en el entierro.

El alboroto que se hizo fue tan grande, que ya estábamos asustados,

aun cuando en nuestra tarea nos limitamos únicamente a las publicaciones. Basta decir que detuvieron y desnudaron a un tütile quien muy indignado exclamó:

—¡E per Baco! ¿Quién diche que yo me dedico al contrabandino? Yo soy un remendone honrrato y non tengo nada que ver con esa condenata lotería. E, ¿dicame, quién fue el desgraciato que dico que me qui-

—(Pasa a la pág. CINCO).

El Director de la Imprenta Nacional se entretiene



Carranza (de La Hora): —¿Qué es eso de invertir sesenta mil colones en una Duplex para dos mil ejemplares de La Gaceta? ¿Será acaso que en la Imprenta Nacional van a editar un diario oficial?

Soley (de Novedades): —Impo-

ner una marca determinada se llama compra y no licitación. Y la Duplex que usted pretende comprar es para periódicos de grandes ediciones. Non fachiamo confuchione, carissimo direttore.

Señor Dávila: Y yo creo que la

Imprenta debe tener una prensa muy moderna...

Palau (de La Prensa Libre): —Y usted no cree que también debe tener una brocha muy moderna y de este tamaño...?

Turismo Presidencial a Quepos



El señor Presidente no pára en la casa: nos ha resultado turista. Apapata caliente, no le gana nadie, pero ni

todos los agentes viajeros juntos, tienen más que ojear los periódicos. Por ellos se enteran de que don León se halla en Santo Domingo

inaugurando un puente sobre una quebrada, o bien que saldrá para Cot de Cartago a colocar la prime-

ra piedra de un encendedor automático. Las cosas llegan al extremo de

(Pasa a la pág. SIETE).



Las Charlas de los Sábados



Las declaraciones del señor Presidente de Nicaragua, sobre su proyectado viaje a Costa Rica, parecen despejar las distintas versiones que han venido circulando sobre este tópico. Sin embargo, no falta quien ponga en duda que el General Somoza llega a este país únicamente inspirado en cristalizar del mejor modo posible su plan de canalización del Río San Juan. Cuestión de criterios.

Nosotros no ponemos en duda los buenos propósitos del señor Somoza y asimismo tendremos que aceptar, como si fuera el Evangelio, cuanto diga al respecto el Poder Ejecutivo. Estamos en la edad en que todo lo creemos. Más aún, nos pasa lo que a ciertas solteras y a no pocos políticos: que nunca decimos que no cuando habla alguien con voz ronca. Pero, como exponíamos antes, el público y sobre todo el de estos climas tropicales, tiene un modo,—sui-géneris,—de hacer comentarios. Esto es, la sentencia del verso: "todo es según el color del cristal con que se mira". Y en esta forma nos cae al pelo uno de esos cuentos tan usuales para entretener maridos modelos:

—"Tres amigos se encuentran cenando en un restaurant, y a la hora de liquidar cuentas, no ocultan su inconformidad con la contabilidad del saloner. Ellos estiman que la suma de treinta colones, que les cobran, es un tanto exagerada. Así se lo expresan al saloner quien a su vez se lo comunica al patrón. Este, considerando que se trata de buenos clientes, decide rebajarles el precio. Al efecto le entrega cinco colones al saloner para que se los devuelva a sus parroquianos. Pero el empleado, hombre listo como pocos, decide quedarse con dos colones a título de propina. En consecuencia llega con los tres colones restantes hasta la mesa de los amigos y les entrega uno a cada uno. Y aquí surge

la duda. Si cada uno pagó diez colones, y le devuelven uno, hay una complicación. Pagando cada uno de ellos nueve colones, se impone la multiplicación: nueve por tres? ¡Veintisiete! ¿Y los dos colones que cogió el saloner? ¡Veintinueve! ¿Y el otro colón, dónde está?

Es decir, un caso parecido al comentario que iniciamos. Todo depende de la forma de interpretar las cosas. O en buen romance, por mucho que se exponga que el General Somoza sólo viene a Costa Rica a conversar de la canalización del San Juan, no faltará quien encuentre un logogrifo como en el cuento de los tres amigos.

Las dudas en referencia han sido indirectamente alimentadas por el periodista nicaragüense Gabry Rivas, el Virgilio Gayda del General Somoza. Cuando Gabry defiende un asunto, la gente se pregunta que por dónde andará la procesión. Y cuando el asunto es presentado en forma vehemente y con un absoluto desprendimiento, no falta una imaginación perversa que formule una duda:

—¡Este negocio es muy bueno, es excelente, pero no me gusta, pues no veo en dónde está la ganancia de Gabry Rivas!

Pero bien, en ese asunto no existe ningún negocio de por medio ni nada que lo parezca. El caso concreto es que tengan buen éxito los proyectos anunciados. Ahora, que si la visita del señor Somoza es de simple pero de muy amable cortesía, mejor que mejor. Eso de apechugar grandes proyectos resta tiempo para los festejos que se le ofrecerán. Y como nosotros lo que deseamos es que pase una agradable temporada en Costa Rica, nos entusiasma en mayor escala la idea de que todo se condensará en una verdadera diversión.

Balcón de Galanterías

Julita Portocarrero

Hay en sus miradas una noble y suave añoranza de su tierra tan gentil y tan amada. Sus ojos son azules como el cielo de Nicaragua y la fiesta áurea de sus cabellos se impone, como una corona imperial, para quien reina por su personalidad gentilmente cautivadora. Y así, por su ritmo majestuoso, por su gracia soberana y por la plácida suavidad de sus gestos, pensamos en la gloriosa bandera de su patria.

Tienen sus ojos el azul del cielo de Nicaragua y sus miradas son tan bellas y tan profundas como los lagos que tanto amó Darío. Y si azul de triunfo y de anhelos adivinamos en sus ojos, en su espíritu hay mucho más: todo el blanco y todo el amor de una bandera de redención y de gloria.

Julita es alma de Nicaragua, y por la luz de su espíritu, gloria que el poeta no soñó, se doblan los corazones.

HABLEMOS BUEN CASTELLANO

Hemos observado que los locutores de radio hacen una confusión con los vocablos *bagaje* y *equipaje*. Y en este error caen continuamente periodistas y escritores. En consecuencia, se impone una explicación:

BAGAJE: equipaje militar de un ejército o tropa cualquiera en marcha. También, nombre de la bestia que, para conducir el equipaje militar y en ocasiones algunos individuos del ejército y sus familias, se toma en los pueblos por vía de carga concejil, pero mediante remuneración.

Llábase *bagaje* mayor al caballo y al mulo o mula, y *bagaje* menor al asno. El que conduce el *bagaje* se le llama *bagajero*.

Denominamos *equipaje* al conjunto de cosas que se llevan en los viajes. En el vocabulario propio de la marina es equivalente a *tripulación*.

Es injustificable el uso del sustantivo *bagaje* en estas frases:

—Su *bagaje* intelectual es sólido y copioso.

El poeta posee un *bagaje* literario.

—En sus viajes, ella aumentó su *bagaje* de conocimientos.

Claramente se ve en estos párrafos que la palabra discutida usurpa el lugar que les corresponde a preparación y cultura. En otros casos diríamos caudal de conocimientos, ilustración científica, etc.

¡Y hasta la próxima!

Una amiga como tantas

Beatriz.—Yo siempre he dicho que prefiero suicidarme antes de ser vieja y fea.

Leonor.—¿Y qué es lo que te hizo cambiar de opinión, querida?

DEL DOLOR

Raúl Martín Tinoco

La noticia de la muerte de Raúl Martín Tinoco nos produjo en el espíritu una herida aguda y penetrante.

Agobiados por la tristeza hacemos un paréntesis en nuestra labor.

Nuestro carri-coche hace un alto en el camino, y sólo lamentamos no encontrar para la tumba del amigo, flores tan frescas y tan fragantes como su memoria. Pero para él, que sembró de nobles afectos la senda de su vida, será siempre nuestro homenaje de intenso cariño.

Raúl Martín Tinoco fue siempre como una rara orquídea que sobresalía entre las flores de la juventud costarricense. Ese muchacho cautivaba por su robusta sinceridad, por su optimismo siempre fresco, por su inquebrantable devoción por el trabajo, porque supo cultivar el precepto evangélico de vivir en el amor del prójimo, y porque su vida fue un señorío de hidalguías.

Murió Raúl Martín cuando de su juventud se esperaban los más lozanos y los más jugosos frutos. Demasiado temprano cayó este muchacho tan estimado y tan querido.

Dicen los escritores que la muerte muchas veces sublima el recuerdo y esto lo apreciamos intensamente en el caso del noble amigo. La existencia de Martín Tinoco se apagó como la luz de una lámpara: iluminando, al morir mejor y más noblemente cuanto lo rodeaba.



Su fórmula de encanto y seducción ha sido amoldada a las especiales condiciones del clima tropical. Camay es un jabón nuevo y moderno en el cual se han concentrado todos los requisitos de los más rigurosos tratamientos de belleza.

Camay tiene una condición aristocrática, pero se caracteriza por su precio popular. Está a la venta en todas partes. Se destaca por su original envoltura, verde y amarilla, cubierta con celofán.

el jabón de las bellezas

El jabón que deja en el rostro la sensación de una delicadísima crema y en el cuerpo la fragancia de un baño de esencias.

Camay



Un hombre peligroso



¡MONCHO COLL!

Moncho Coll es más popular que un tallador, y sobre todo dentro del sexo débil. En la empresa del Teatro Raventós es el que mete la bulla. Donde él está, hay tertulia, polémica, discusión, negocios, política y guerra civil. Es el reverso de la medalla de su primo don Pepe Raventós. Este nació para diplomático o para ministro de hacienda, y Moncho para jefe de acción de un partido político.

Hace pocos días estuvo en Patria con el fin de establecer un cine o de tomar una película, y aquí lo tenemos en raras complicaciones con un pilón. Le encontró cara de artista y le dijo que deseaba verla en cinta. La muchacha quiso resistirse pero él la hizo presa con el paraguas. ¡Conste que no es el de don Tobías!

Cuando Moncho Coll estuvo en los Estados Unidos, hizo estragos entre las artistas de cine. Zazu Pitts era una muchacha muy ágil, pero atropellada por nuestro amigo quedó así como la vemos en el cine: toda acalabrada. Y si Moncho no se

viene para Costa Rica, la pobre Zazu Pitts estaría en una silla de ruedas.

Dice nuestro amigo que en Costa Rica hay muchas cosas que deben suprimirse: las suegras, el guarda nocturno del Parque Bolívar, los polacos, el noveno mandamiento, los maridos celosos, todos los teatros que no sean los del circuito Raventós, y así, muchas otras cosas más.

En fin, que entre broma y broma va un saludo para el simpático amigo.

Policial

Ella.—Deréngalo, oficial, ese hombre quería besarme!

Policia.—No se apure, niña, después de todo Ud. no es tan fea que no pueda encontrar a otro.

Valiente

—Así es que el ladrón saqueó toda tu casa. ¿Y qué hubo del revólver que tenías siempre debajo de la almohada para estos casos?

—¿El revólver? Pues no lo encontré.

Cosas de don Miguel Angel Dávila

Don Miguel Angel Dávila, el dueño de la Imprenta Nacional, pública en La Gaceta un aviso, en forma de licitación, para comprar una prensa Duplex por un valor aproximado a sesenta mil colones.

En otra nota nos referimos a este asunto de la Duplex, y ahora nos limitamos a eso de una licitación para adquirir una maquinaria de determinada marca. Eso, en toda tierra de cacao no es una licitación ni cosa que lo parezca. Eso es una compra. Viene a ser lo mismo que anunciar una licitación para comprar máquinas de escribir Royal, neveras Fairbanks, Radios Sparton y así por el estilo.

En otras palabras, es la misma cosa que si don León dijera:

—Para Director de la Imprenta Nacional necesita un jefe medio dictador, medio rubio, medio conferencista, medio deportista y brocha completo.

* Decididamente don Miguel Angel nos quiere tomar el pelo.

Elocuente

En la calle oscura un sujeto sospechoso se acerca a un paseante y le dice: "Perdóneme, señor, pero no podría Ud. dar algo a un hombre que no tiene nada en el mundo más que un revólver cargado".

"Todos los problemas de la vida, son por un pedacito"

nos dice don Luis

Fernando Jiménez

El cine es como la lotería: está lleno de aproximaciones



A solicitud del Sindicato de Suegras Contentas le hicimos el reportaje de esta semana a don Luis Fernando Jiménez, uno de los candidatos del concurso para elegir al novio 1940, conforme al proyecto de las empresas de cine de California.

Luis Fernando es todo un partidillo: abogado, notario, comerciante,

gubernista y fisicazo. Tiene más plata que esos venezolanos que andan por ahí, es benefactor como don Jaime Bennett pero no publica las caridades y, está deseando casarse. Al respecto se encuentra tan fogoso como una viuda joven que en una playa ve bañarse a cien marinos hermosos.

Nuestro amigo acaba de llegar de la Feria de Nueva York en donde compró muchas cosas. Si allí se descuidan, se trae hasta la estatua de La Libertad.

El señor Jiménez vino hablando en "guachuse" y en "guaryugoin" y dice que pasó una temporada muy feliz, lejos del país de los brochas.

Luis Fernando es el autor de estos pensamientos que algún día serán célebres:

—"Si eres ama de casa y tienes un hijo ya mayorcito, búscale un buen entretenimiento. Hay muchos, —Pasa a la página SEIS.

Vecinos esperanzas con don León

Los vecinos de la Garita de Alajuela tienen la esperanza de que don León les cumpla la promesa que les hizo: construirles un edificio para la agencia de policía y para la oficina telegráfica, y arreglarles el cementerio y la carretera. Cuentan que el pobre telegrafista trabaja viendo para arriba pues teme que de un momento a otro le caiga el techo encima. El cementerio de la localidad se halla en tal abandono que los difuntos se salen de sus nichos y se van para sus casas, diciendo que no tornarán al Camposanto de ningún modo. Y la carretera se encuentra lo que se llama hecha un desastre.

De los pueblos de Alajuela el único abandonado de la mirada de Dios y de la mano de don León, es la Garita. —que conste que fue un baluarte del cortesismo.

(Eso les pasa por brochas!)
VECINO.

Los vecinos de Barranca, Miramar y Puntarenas

deben proveerse de sus libros, revistas y periódicos de actualidad, en

Agencia General de Publicaciones

(LA CASA DEL BUEN LECTOR)

o en la

LIBRERIA "UNIVERSO"

frente al parque en Puntarenas

Servicio de Entrega Inmediata a Domicilio

UNA VIDA DE MUJER

En pocos versos vais a saber desde que nace hasta que muere toda la vida de una mujer.

Cuna vacuna—La dentición
Destete—Penas—El sarampión.
Cartilla—Azotes—La Tos ferina
Colegio—Exámenes—Monjas—Doctrina
Francés—Piano—Bordar—Soñar.
Anemia—Hierro—Baños de mar.
¡Mujer!—Espejo—Polvos—Escote.
Rojo en los labios—Fraulein al trote.
Cinematógrafo—Misa—Paseo.
Novio a la vista—Tennis—Flirteo.
¡Cartita!—¡Un beso!—¡Fuego!—¡Pasión!
Mentira—Engaño—¡Desilusión!

¡Dolor eterno!—Melancolía!
Consuelo—Olvido—¡Qué tontería!
Novio segundo—Fox trot—Tercero
Tango argentino—Cuarto ¡Te quiero!
Quinto—¡Alma mía!—Sexto—¡Mi encanto!
Séptimo—¡Cielo!—¡Te quiero tanto!

¡Yo a tí te adoro! ¡Y yo a tí más!
¡Nunca has amado? ¡Nunca jamás!

¡Mi vida es tuya! ¡Tu vida es mía!
Pulsera—Anillos—La vicaría.

Flor de azahar—Velo blanco de encaje.
Iglesia—Epístola—Cambio de traje.

Lunch—Despedida—¡Cuánta emoción!
¡Al fin solitos en el vagón!

Mimos—Caricias! ¡No! ¡Sí! ¡Rubor!
¡El quinto cielo!—¡El revisor!

Susto—¿Billetes?—Gracias—Se va.
¡Ay, qué bochorno!—¡Qué pensará!

Frontera—Aduana—¡Francia!—Paisaje.
Humo—¿Me quieres? ¡Qué dulce viaje!

París—Sombreros—Berlin—Salchicha.
Venecia—Góndolas—¡Oh dicha! ¡Oh dicha!

¡Luna de miel!—Tiendas—Museos
Vuelta al hogar—Náuseas—Mareos.

Cansancio—Antojos—Bebé—Bautizo.
¡Es tu retrato!—¡Rubio!—¡Rollizo!

Noches en claro.—Niño llorón.
Crup—Tos ferina—Indigestión.

Destete—Antojos—¡Un nuevo infante!
Tres—Cinco—Siete—¡No hay quién lo aguante!

Compás de espera—Marido infiel
Soledad—Llanto—Copa de hiel.

¿Morir?—¿Vengarse?—¿Buscar consuelo?
Una imprudencia—Escena—Duelo.

Hierida—Angustia—Lágrimas mil.
Perdón—Abrazos—Vuelta al redil.

Los niños crecen—Botas—Matrícula
Las niñas lucen—Novios—Películas.

Sport para ellos—Para ellas Real.
Hay que casarlas.—¡Un dinerito!

Apuros—Deudas—Los hijos lejos.
¡Ya estamos solos! ¡Ya somos viejos!

¡Cabellos blancos! Novenas—Tos
Sermones—Asma—¡Válgame Dios!

Viuda—Los nietos—Reuma—Lentes.
Un loro—Un gato!—Media—¡Sin dientes!

¡Pobre señora! ¡Se acatarró!
Notario—Cura—¡San se acabó!

Gregorio MARTINEZ SIERRA



La SASTRERIA y ZAPATERIA de RAMON CUADRA CALVO



Locutores... al agua

Queridos lectores: cuando tengáis un rato desocupados y queráis divertirlos con las barbaridades idiomáticas cometidas por los despreocupados locutores de las radiodifusoras del país, prestad atención a los anuncios comerciales y a los comentarios por ellos dichos.

Me ocuparé hoy en hacer algunas observaciones sobre un locutor, hombre de baja estatura, muy amable y muy amigo de declamar la poesía gracias a la indefensión en que se encuentran las personas que lo escuchan.

Oído al redoble:

—“Las personas de buen gusto han consagrado al *Cacique* como el cigarrillo de mayor consumo...”

(Eso de personificar un cigarrillo con la preposición *a*, es mucho decir...)

“...influenciado por el gusto neoyorkino (yo diría nuevayorkino), ha traído al país las últimas novedades de la moda”.

(“...¿Influenciado?” ¿De dónde, San Cayetano en calzoncillos y con sombrero de pita, habrá tomado ese término? Y luego... “las últimas novedades”. ¡Claro, que si son novedades, razonablemente tendrán que ser las creaciones últimas de la moda! Aunque el error no es muy grave, si es preferible anteponerle a la palabra novedades un calificativo: las más bellas, por ejemplo, en vez de un ordinal.)

DICE LOLITA:



Hay perros que ladran y no muerden; pero todos ellos al ladrar ponen de punta los nervios de Cuquita.

“...el camino a seguir...”

(No señor, ese galicismo lo emplea sólo la gente que ignora el castellano. El camino que usted debe seguir, señor locutor, es el de un libro de gramática. Acepte el consejo.)

“Pedimos excusas al señor Anonio Rodríguez por no poder complacerlo en su petición...”

(¡Bendito sea Dios! Tras cuernos, palos, ¡No se le puede complacer y todavía se le PIDEN excusas al señor Rodríguez...!)

“Las mejores camisas para hombres que se venden al ínfimo precio de cuatro colones.”

(Pero amigo, ¿sabe usted lo que está diciendo? Mire usted que vender hombres a cuatro colones cada uno, no se lo van a perdonar las buenas madres que los llevaron en su seno. Quizá este negocito pueda hacerlo usted en España, ahora que la maldita guerra civil la ha dejado tan desprovista, desgraciadamente, del sexo fuerte.)

Señor locutor, no se enoje, mire que todo ha sido una leccioncita de gramática infantil.

R. S.

El Polaco Prestamista

Hemos recibido la noticia de que existe un polaco que se dedica a explotar leoninamente a los empleados municipales. Nos dicen que ese individuo les compra los sueldos a razón del diez por ciento *sabadual*.

El polaco en cuestión ha presentado como cien demandas que se tramitan en las dependencias judiciales.

Ahora sólo falta que los empleados se pongan de acuerdo y denuncien este repugnante negocio de usura.

Ojalá el señor Gobernador tomara buena nota de estas cosas. No hay derecho a lo que pasa. A ese polaco hay que echarlo al agua, y miren que se lo morece. Desde que lo bautizaron no ha vuelto a ver el agua...

CUÑAS

—Si tienes algo en los ojos, no mires a nadie.

—Cuenta siempre lo que te pasa, aunque no siempre te pase lo que cuentas.

—Pueda que exista ese tipo de amor silencioso de que tanto se habla, pero lo seguro es que las mujeres no lo conocen.

Le hace su
VESTIDO
de corte impecable,
y su **CALZADO**
fino en estilos de
última moda



Vista Económica
y
Elegantemente
haciendo su traje
en la acreditada



Le encantan los chorrillos

COLABORACION

ENREDOS ENTRE POETAS

Hace algunos días, en “La Prensa Libre”, publicó Roberto unas estrofas. La última de ellas es la siguiente:

“Y si espinas y cardos me sepultan
bajo el dombo de cielos ignorados,
mis estrofas cual linfas que se ocultan
cantarán en tus montes elevados”.

El hecho de estar sepultado y y de ahí que le hiciera este soneto, poder a la vez cantar en las alturas, me pareció un acto imposible;

Si los cardos y espinas te sepultan,
donde yacen convictos los penados,
tus “linfas” cantarán sus desenfados,
si otra cosa, demonio, no resultan.

Y tus versos se quedan secuestrados,
y tus ansias inútiles resultan,
en el hueco espinoso en que se ocultan;
y si salen no llegan perfumados.

¡Bajo el “dombo” de espinas y de cardos,
que te clavan, Roberto, agudos dardos,
no es posible que cantes ni a mentadas!

¡No es posible subir a las montañas,
si te envuelven el cuerpo las marañas,
y te dan además unas patadas!

Ramón Alvarado D.

Sastrería del famoso cortador RAMON CUADRA CALVO

(Frente al Teatro Moderno)

Paños de manos "CANNON"

Gran surtido en colores y dibujos

TELAS PARA BATAS DE BAÑO

estampadas, de 1.40 mts. de ancho

Ofrece un gran stock

LA GLORIA

(La Tienda de Moda)

E. Crespo y Cía



Hay muchachas que creen, cuando el joven habla del paraíso, que las va a llevar a la confitería de la esquina.

Ya nos tiene chinos el asunto de los cigarrillos

Este asunto de la lucha entre la Tabacalera y la Republic, ya nos tiene panzones. Los periódicos publican grandes, largos y aburridos artículos todos los días. De uno y de otro lado se dicen cosas encantadoras.

Los de la Republic escriben un día diciendo que los señores Mendiola y Bengoechea no deben salirse con las suyas. Afirman que don Mario, cuando estaba chiquito, le sacaba los ojos a los gatos y que don Manuel de Mendiola es manco para ir a los turnos.

Los de la Tabacalera afirman que los de la Republic tienen hamaca como el señor Pacheco Lara, paraguas como don Tobías y más leche que don Enrique Fonseca Zúñiga. Agregan que uno de esos machos es tan ingrato que una vez, hace muchos años, en una escuela quiso fusilar a un alumno. Don Mario asegura mucho más: que el cuello de don Tobías no es nada con el que necesitarían los de la Republic, pues según él, se gastan tamaño traga-

dero.

Y en medio de todo aparece don Edgar Odio González escribiendo un artículo por día. ¡Achará don Edgar, tan buen pan que hacía! Al pobre se le pegó el mal del doctor Peña, de darnos un reportaje por día. Es el jefe de acción de la Tabacalera, hace elogios de los cigarrillos, y, no fuma.

El lío es grande. Lo que don León debe hacer, para que unos y otros se estén queditos, es amenazarlos con el establecimiento del monopolio de los cigarrillos. Así se acaba la fiesta.

Otra cosa: la comisión de hacienda quiere establecer un fuerte tributo para que las empresas dejen de echar cupones dentro de los paquetes de cigarrillos. Y la verdad es una. Lo que esta comisión debía hacer, si es que se preocupa por la salud de los lectores del país, es imponerles un fuerte tributo a las empresas, pero por otro motivo: por esa lata que nos están dando con tanta publicidad.



Y tener que conformarme con la "cacharpa" que tengo en casa...

Compro carro marca OPEL

Olympia, P. 4. o Cadet de C 1.000 a C 1.500

AL CONTADO

Para informes: TELEFONO 4361

Carta de don GIUSEPPE CUARANTA

Signore don
Tobías Zúñiguine Montufarino
Ciudate.

Carisimo amico:

Dopo de saludarlo, con molto respeto y con recuerdos de tuta la mia familia, le escribo questa carta.

Como osté será il encargato de festejare al Yeneral Somoza, téngono que dechirle que questa es la ocazione de libranos de muchos pesatos de la política. Por ejemplo, non cree osté, signore ministro, que ei molto fáchile darles una feroche ingavata a las loros de la Alianza Po-

pulare? Dicamos que esos cuatro o chincue gatos iban a facerle una chanchata a don Tacho. Yo le ayudo en questo volato. Di lo contrario, mi amico, osté como ministro de Yustizia comete una grande inyustizia. En el Asilo Chapuí hay muchos atarantatos que han dado menos motivo que las loros, y están joditos. Además, esos atarantatos, al ver el papellone de la Madona que facen las loros, non se explican lo que pasa, puos del Asilo non se ha escapato nincuno.

Rechiba un saluto de su amico,

Giuseppe CUARANTA

El asunto de...

(Viene de la pág. PRIMERA).
¿Taran los pantalones? Ei una feroche chanchata que tutos ustedes me vean con el rabo pelato! En questa forma sólo me ha mirato, con molta pazione, la mía Rosina! E per las tacholas que le pusieron al Redentore, ei una grandi grocheria que a la mía sposa la hayan registrato y le hayan visto la ropilla interiore de carpeta verde y colorata. Dicanle al direttore de la Semana Cómica que si sigue parlando le faté la cesárea con un cuchillo herrumbrato. Y ahora iré donde el mio consulato a pegaro el grito. Ma que soy un grandi amico del Duce. Ei el hombre forte. A mi me encanta el Duce...!

Y nos metimos por un huequito y nos salimos por otro, para que en esta campaña se meta otro.

ANUNCIESE

en la

SEMANA COMICA

CUENTO

De "Menudencias".

Un caso sorprendí de dos amigos: como Franz, está Fritz recién casado; y ambos hablan un día sin testigos sobre la suerte que les ha tocado.

Dice Franz: "De mi Berta estoy contento; me salta el corazón al contemplarla; y al recordarla... siento lo que siento... Yo no sé lo que siento al recordarla!"

Me prodiga caricias en diluvio, y es en ciertos momentos infinito su amor... porque, ya ves, que yo soy rubio y me llama, no obstante, MI NEGRITO.

"Negrito mío", exclama en el momento dulcísimo de amor... Fritz soy dichoso". Fritz, presa de amargo pensamiento, dice así con acento quejumbroso:

"Yo no tengo esos ratos tan felices; y por ello, tal vez, me desespero: en esas gratas horas que tú dices, me dice mi mujer: "Macho grosero!"

N. QUESADA S.

Renunció Villafranca

Don Ricardo Villafranca, nuestro viejo amigo, ha resuelto retirarse de la política. Eso dice en un periódico, agregando que también ha renunciado del cargo de Presidente de la Asociación Progresista del Atlántico.

A Villafranca, por ricardista, le pasó lo de la lora que al contemplar como se hundía un buque, exclamaba:

—¡Se hundieron, se hundieron! (Hundieron pero con Jota).

Y cuando le tocó a ella el turno de irse al agua, exclamó, también con jota:

—¡Me hundí!

En cuanto a la renuncia de don Ricardo hay un conflicto: que esa asociación no existe, pues él la inventó y ya no quedaba ningún miembro activo. En consecuencia, no hay quien le acepte la renuncia. Es decir, que el amigo se quedó con la renuncia guindando...

LOS VIVERES

"Ya no se puede comer" con mucha razón decía la señora doña Pia, de sus compras al volver.

"Cómo está todo de caro! Por las nubes, que da frío! Dame amparo, Jesús mío! Virgen pura, dame amparo!

Vale un diez cada chayote; dos reales cada tomate, y lo mismo un aguacate, o una tajada de ayote.

Por veinte, dos currarés, y por cierto que bien flacos, y unos miseros tacacos a cinco o a tres por diez.

Camotes, tiquisques, ñames, todo lo pesan y tasan, y así las bolsas arrasan los vendedores infames.

Para engañar a las zonzas manejan bien los platillos, y han inventado los pillos ya la libra de doce onzas. ¿El arroz? A treinta el malo; ¿La carne? No sé ni a cómo; y nos dan posta por lomo, tiesa y dura como palo.

Los frijoles a cuarenta la libra. ¡Miren qué exceso! Todo lo venden al peso porque les tiene más cuenta.

Ya no se puede llamar el de frijoles el plato, por abundante y barato, nacional y popular.

Al contrario, es de banquete, digno de ricos señores, de banqueros y doctores, de gentes de alto copete. Vale ahora la manteca

lo que antes la mantequilla; así la familia entera está siempre y amarilla.

Desmedrada y escurrida por fuerza se ha de quedar; porque, ¿quién podrá engordar si no hay grasa en la comida?

Más lo que hay que hacer bien veo; si no nos dan de almorzar en la cocina escolar, me dedico al merodeo".

Y ya con esto su flema doña Pia a cobrar viene, pues considera que tiene resuelto todo el problema.

Napoleón QUESADA S.

Todos los pro...

(Viene de la página TRES)

pero el mejor de todos es una criada guapa...

—"El cine es como la lotería: está lleno de aproximaciones".

—"Desprecia a las mujeres, al buen vino, al dinero y, verás cómo te encierran en un manicomio".

Hablamos con don Luis de sus aventuras amorosas en los Estados Unidos. Nos dijo que había tenido dificultades con un policía por cuanto lo sorprendió haciéndole cosquillas a Dorothy Lamour. También nos contó que Carole Lombard le había hecho proposiciones deshonestas, y hablando de unas y otras nos dijo:

De Marlene Dietrich me gustó la ropa interior.

Danielle Darrieux tiene muy mal dormir.

Joan Bennett es una mujer muy fría.

Claudette Colbert sólo usa la par-

te de arriba de la pijama.

Shirley Temple lleva relaciones poco recatadas con Joe Louis.

Joan Crawford tiene una rara nevrosidad: continuamente se rasca la barriga y sus alrededores.



¡MÁS BRILLANTES QUE NUNCA!

Año tras año perfeccionanse más las bombillas G.E. Mazda. Hoy día dan más luz con igual gasto de corriente. ¡Dura más su brillantez!



The Costa Rica Electric Light & Traction Co., Ltd.,

Distribuidores
Departamento Comercial

TRANSPORTES AEREOS COSTARRICENSES

SERVICIO DIARIO A SAN ISIDRO DEL GENERAL Y PARRITA.



Lunes, Miércoles y Sábado:
San Isidro del General. Palmares del General. Volcán. Buenos Aires. Puerto Cortés. Puerto Jiménez. Miércoles La Cuesta.

Y así, puedo irles apuntando defectos de unas y de otras. Diana Durbin es muy simpática, pero es muy golosa, y Nancy Carol tiene algo que no me gusta: tan mamulona y es alimentada por una nodriza.

De mi visita a la ciudad del cine obtuve una conclusión: allí, como en todas partes, las mujeres se viven en una lucha de celos. En ellas interviene los hombres y cada día hay un nuevo problema. Pelean por un pedacito de película, por un pedacito de tierra, por un pedacito de cariño, por un pedacito de oro, y así, en todo momento, los problemas que parecen muy grandes se reducen a una pelea por un pedacito.

Y aquí terminamos las bromas al amigo quien, en realidad de verdad, no habla de casarse ni de nada de eso. Sólo de una cosa que para él es una obsesión: que supriman el Patronato Nacional de la Infancia pero cuanto antes. Ojalá la semana entrante. ¡Hay peligros que conjurar!

Felicidad

—El día más feliz de tu vida será aquel en que puedas propinarle a alguien una bofetada sin que te respondan con cuatro o con cinco, o bien con un garrotazo.



AMPARO JIMENEZ (Ex-agente de Curridabat)

Este hombre se llamaba Amparo y nos dejó en "desamparo"... ¡Y tan pobres como estamos!

DICE LOLITA:



Para la muchacha que está a dieta para adelgazar, el mayor juego de azar es la caja de bombones.



TUBINO

Turismo...

(Viene de la pág. PRIMERA)

que cuando el señor Presidente pasa dos días metido en su oficina, sus empleados corren a ponerle el termómetro creyendo que tiene calentura. O mejor dicho, que le ha subido, ya que en él la calentura es algo endémico.

Pues bien, nuestro amado Presidente estuvo la semana pasada en Quepos y en Parrita: fué a inaugurar las obras realizadas por la Yunit.

En el viaje acompañaron al señor Presidente nada menos que cuatro ministros. En San José se quedaron don Tobías y don Lilito. Este último no fué por cuanto tenía catarro en la vejiga y don Tobías porque con el cuello que se gasta se exponían a que la lancha se fuera a pique. Y pique, según dicen, es muy feo.

En Parrita la comitiva se encontró con el problema de la sigatoka, esa rara enfermedad que ataca al banano. Y todos se alarmaron, aunque la verdad es que sigatoka hay mucha en San José y en todas partes. Ya cuesta encontrar un banano bien sano.

Mr. Chittenden festejó a los viajeros. Como es natural, sobaron los discursos y entre ellos llamó la atención el pronunciado por el doctor Coto quien fué opuesto a las contrataciones. Un brochazo tardado pero seguro.

En Quepos los viajeros se bañaron un buen rato. El señor Presidente, antes de meterse al mar tomó sus medidas, pues le habían dicho que por allí abundaban los tiburones. Ignoramos las precauciones que tomó don León, pero lo cierto es una cosa: que primero hizo que el periodista don Antonio Zelaya se metiera al mar. No sabemos con qué fin, pero sí podemos afirmar que los pobres tiburones se llevaron un gran susto.

En la comitiva oficial iban los señores Secretarios de Gobernación,

El Expediente de la Tributación Directa

El Jefe del Ministerio Público declara, en Diario de Costa Rica, que carece de exactitud la especie de que el expediente formado por la denuncia de la Tributación Directa, se ha sumido en el olvido.

En este asunto, como se ve, no hay dilaciones ni nada que dificulte la labor del Jefe del Ministerio Público. Lo que falta es probar que el movimiento se demuestra andando. Es cuestión de esperar y nada más. Así sabremos, dentro de unos días, qué le ha pasado al señor Elizondo: si se ha dormido o si está privado.

Escuela de Aviación

Dice "La Hora" que se proyecta fundar una escuela de aviación en esta capital y que al efecto los interesados solicitarán la ayuda del gobierno.

Dicen que el proyecto tiene sus simpatías en el ambiente del gobierno, pero la verdad es que aquí no hace falta esa escuela de aviación. Ya está fundada desde que don León llegó al Poder. Y la prueba de esto es que desde entonces estamos lo que se llama volando...

EL GRAL. SOMOZA

aruncie que se establecerá en Costa Rica con el fin de divertirse con tantas cosas que hay en la aldea. Además, puede pasar la vida muy cómodamente si don Ricardo Pacheco le presta la hamaca. Sabrosamente acostado en ella, y protegido del sol con el paraguas de don Tobías, puede divertirse de lo lindo leyendo las publicaciones de la llamada Alianza Popular.

Por otro lado, un general nicaragüense, don Carlos Reyes, desautoriza la fantástica leyenda de que él tenga el propósito de asesinar a don Tacho. Valientemente dice que las cuentas que tiene que cobrarle a su adversario las reserva para Nicaragua. A la vez expone que ni aún en el caso de una revuelta en su tierra le general Somoza es candidato a cadáver. Cara a caca quiere entenderse con él. Y en fin, que pronto tendremos en San José a don Tacho y que la paz reinará entre los príncipes cristianos. Aquí nadie piensa en un crimencillo y Dios ha de querer que al general Somoza, durante su estada en Costa Rica, no le dé pero ni catarro. Y si le da, es claro que no va a llamar al doctor Peña para que lo atienda.

DICE LOLITA:



Los jóvenes irresponsables son para los viejos un dolor de cabeza; y los viejos para los jóvenes irresponsables un dolor de estómago.

INO

El mejor hilo para coser - 110 Yards Garantizadas - 200 Colores Diferentes

Tienda El Buen Precio

LUIS JIMENEZ A. Sucs.

EXIJALO EN LA TIENDITA O PULPERIA DE SU BARRIO

(Viene de la pág. PRIMERA)

Pero vamos a lo que vamos. Don León nos contaba anoche, en mucha confianza, que el móvil del viaje del general Somoza era otro: llevarse a Nicaragua a todas las horas de la Alianza Democrática. Eso es todo. Don Tacho quiere proponerle un canje a don León: mandarnos a Costa Rica a todos sus adversarios, y él llevarse a Nicaragua a las horas del grupillo de las alforjas. Y a eso nos oponemos. Don Tacho quiere un trato en donde él lleva la parte del león. Los nicaragüenses desafectos al actual gobierno de su hermoso país, son hombres de armas tomar. En cambio, la comparsa de la Alianza Democrática resulta una inefable diversión para el calderonismo. Es un grupillo que no camina, que no se ve, que no fuma. Sólo una cosa: llora mucho por cuanto no mama. Es algo Lindberg, Lindberg.

Don Tacho comete una tremenda injusticia con nosotros si nos deja sin las horas, y sobre todo en estos días cuando no tenemos nada con qué divertirnos. Preferible es que el señor Presidente de Nicaragua importe alguno de esos circos ambulantes que recorren el mundo. Pero que nos deje con el nuestro, que mucho trabajo nos ha costado que nos pegue. El pobrecito nació todo acalambrado y con trabajos gatea.

Sídon Tacho, que no sabe que en Costa Rica nos aburrimos de lo lindo, pues ya ni el Congreso divierte, nos quita a las horas de la Alianza Democrática, entonces sí que nos venga mos. En menos tiempo del que se persigna un ñato, les echamos carbón al general Reyes, a don Humberto Barahona y a todos los nicaragüenses de armas



tomar.

Otra cosa: hacen mal los periódicos en estar publicando notas en las cuales se le agua la llegada a don Tacho. Hay que dejarlo venir. No deben desalentarlo. Una vez que esté en el patio vamos a demostrarle al general Reyes que el señor Somoza no es ningún tirano. La prueba la tendremos cuando don Tacho no se enoje con la ensalada que le organizamos en la Semana Cómita. Probaremos a ver si aguanta más bromas que don León. Probaremos si Dios quiere y don León nos da permiso, dae unas cuantas bromitas. Y si don León nos ha dejado contar que él, cuando chiquillo les sacaba los ojos a los gatos, y les cortaba las ubres a las vacas, lo justo es que le inventemos algo a don Tacho. Y si no sabemos nada de cuando él era chiquito, quizás sepamos algo de ahora que es grandecito. Y en fin, que tenemos ganas de probar muchas cosas, menos una: el rancho de la Penitenciaría...

Cerveza AGUILA

Refrescante, Rica y Espumosa

El Dr. Vargas...

(Viene de la pág. PRIMERA).

circo, al circo, al circo!

La visión es completa. Frente a un partido acrollador, invencible como el calderonismo, se presenta el grupillo de los huérfanos políticos. El anuncio es el mismo. Se habla de la democracia que se hunde, del amado adobe patrio y de un afán verdadero: la pesca de ilusorias diputaciones.

La pretensión de los dirigentes se funda en un cálculo: creer que van a contar con fuerzas suficientes para llenar el circo. La selección del público no les importa. El interés está en la taquilla y lo demás son cuentos.

Los dueños creen que uniendo al ricardismo con el comunismo y con el varguismo lograrán sumar quince o veinte mil votos que produzcan

dos o tres diputaciones. La fantasía es grande. Y ni siquiera acertando en sus cálculos van a ninguna parte. La elección de dos o tres diputados se concretaría únicamente a asegurarles el puchero a dos o a tres listos y nada más. Con semejantes fuerzas no se va a ninguna parte.

Hablan de campañas de altura y comiencen por presentar a todo un partido que constituye el alma nacional como a un conglomerado de gentes indeseables. Ellos son los únicos patriotas, los únicos honrados, los únicos hombres dignos.

El grito del berreo, como decía don Ricardo Jiménez recordando el grito del ternero q' por mamón alejan de la vaca.

En esta situación es sorprendente. (Pasa a la página OCHO).

IMPRENTA BORRASE HNOS.

PALAS para Café Carrileras

La mejor calidad - Los mejores estilos - El mejor precio

Almacén José Rodríguez Mora

TELEFONO 2777 - APARTADO 256

El Monopolio de los cigarrillos

La Comisión de Hacienda del Congreso considera que el Poder Ejecutivo debe asumir el monopolio de los cigarrillos. Y todo esto, como consecuencia de la lucha entablada entre la Tabacalera Costarricense y la Republic Tobacco.

La idea no es mala, aunque la solución es algo difícil. Y lo más probable es que don León responda que él no fuma...

ALIMENTO ESPECIAL PARA VACAS.—SEMILLA DE PASTOS.—AFRECHO DE ARROZ.—AFRECHO DE TRIGO.—SEMOLINA PARA GANADO.—TRIGO EN GRANO.—AVENA EN GRANO.—ALIMENTO ESPECIAL PARA POLLOS.

TOMAS FERNANDEZ F.

ALMACEN

Centro Comercial

Apartado 614

Teléfono 2198.

El Cura

De "Eminencias Rurales",
de Francisco Pimentel (Job Pim)

Robusto como un mástil de mesana, el cura es un varón de pelo en pecho, que ha probado a menudo y con derecho que hay pantalones bajo su sotana.

Se afeita antes de misa, de mañana, todos los días al saltar del lecho; es presumido y gasta en su provecho la colecta de toda la semana.

A consecuencia de su recto juicio goza de buena fama entre la gente; a las devotes trata con baldura

y sólo tiene para su servicio una criada muy limpia y diligente madre de un chico parecido al cura.

A Managua y Rivas

SERVICIO DE BIMOTORES
TODOS LOS JUEVES

MANAGUA \$20 - RIVAS \$18

AEROVIAS NACIONALES

EL DOCTOR VARGAS

Viene de la página SIETE

divido el doctor Vargas Vargas, fundador de la Confraternidad Guanacasteca. Este muchacho, alejado del país como consecuencia de su enfermedad, desconoce por completo la realidad. Como jefe del ricardismo aparece el doctor Peña Chavarría quien fue quien más contribuyó para alejarlo del Hospital San Juan de Dios en donde prestaba sus valiosos servicios. Y por cierto que en esa hora de dificultades, fue el doctor Calderón Guardia uno de los pocos que estuvo al lado del doctor Vargas.

Por otra parte es de extrañar que la Confraternidad Guanacasteca que tan hermosa jornada libró hace dos años, aparezca ahora en maridaje con el comunismo.

Pero la realidad de todo esto es una: el doctor Vargas ha sido sorprendido. Sus mismos partidarios de ayer y amigos de siempre se encuentran en un vigoroso porcentaje en las filas del calderonismo. Y ellos como nadie tienen que dolerse de que el muy estimable médico declare públicamente: "Esta unión es para combatir al servil-bróchismo".

Bien está que el doctor Vargas apoye o no a un grupo o al otro, pero lo que no se justifica es su palabra agresiva para quienes andan muy lejos de ofenderlo a él.

Ya verá el doctor, dentro de pocos meses, la realidad de las cosas. A la hora del recuento de votos aparecerán reducidas las fuerzas del grupo de la Confraternidad y esto a pesar del cóctel con los ricardistas, peñistas y comunistas. Son varios los centenares de honrables guanacastecos, que estimando personalmente al doctor Vargas, se alejan de sus filas. Ayer lo siguieron con entusiasmo, con lealtad y hoy se duele oír de sus labios un anatema que no se justifica.

Bien está que por circunstancias momentáneas se hubieran dividido las fuerzas de la Confraternidad Guanacasteca para encontrarse dentro de dos años, cuando—Dios lo ha de guiar—, ya el doctor se encuentre bien de salud. Pero, es dolorosa la precipitación con que se desintegra esa Confraternidad tan bien inspirada en su nacimiento.

No hay en nuestras palabras una sola nota que constituya una mortificación para el doctor Vargas. Lo citamos con respeto no sin obser-

El Boticario

Es un pícaro el viejo boticario aunque reza a menudo y es beato, pues adultera hasta el bicarbonato mascullando contrito su rosario.

Pero es por lo demás un mentecato que se pone encendido de ordinario, cuando algún mocetón del vecindario le pide un litro de permanganato.

El pobre está muy preocupado ahora porque ayer observó que su señora olía a nicotina fuertemente.

Y aunque aguza el magín no se lo explica, porque él no es fumador y en la botica no fuma sino Juan el dependiente.

(JOB PIM)

Fuente de Juventud encerrada en

VIRILINETS

El notable preparado a base de hormonas, del Dr. Richard Weiss de Berlín, que constituye uno de los más valiosos descubrimientos de la ciencia moderna, pues hace recuperar a los hombres agotados físicamente todo el vigor de los años juveniles.



Virilinet's

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS

Solicite literatura a sus agentes:

FEUILLEBOIS, CARVALHO & APPEL

Teléfono: 4478

San José

Apartado: 329

varle que ha sido él quien maltrata a muchos de sus compañeros de lucha y a muchos de sus amigos personales.

El doctor Vargas ha sido sorprendido. El, que mucho nos recalca ayer su distanciamiento con el comunismo, no puede ir ahora en esa compañía a un rotundo y absoluto fracaso.

El país no se está hundiendo ni mucho menos. No nos llamamos a engaño. El doctor Calderón Guardia no es el jefe de una cuadrilla de despojadores de las instituciones nacionales. El doctor Calderón Guardia es un caballero, es un patriota, un hombre que consagra sus virtudes ciudadanas al servicio del país. A su lado se encuentra el noventa por ciento de los costarricenses y es muy duro que hasta el exterior lleve el eco de la pasión política pre-

sentando al alma nacional como integrada por gentes maleantes indignas y reprochables.

El guanacasteco se distingue por rebelde, por caballeroso, por macho y por valiente. Pero también se distingue por su espíritu amplio y comprensivo. Y así como ayer un hermoso porcentaje acompañó al doctor Vargas, hoy, con la misma nobleza de miras contempla la realidad. El guanacasteco es independiente y tiene inteligencia bastante para ver las cosas claras. Y así lo vemos, sin dramatizaciones ineficaces, darse cuenta de que vendió con el doctor Calderón Guardia en una jornada de sano optimismo y de nobles principios, se le sirve mejor al país que en triste alianza con comunistas, arribistas y calculadores políticos.

Un Hombre Macho